

Zeitschrift: L'Hôtâ
Herausgeber: Association de sauvegarde du patrimoine rural jurassien
Band: - (1996)

Artikel: Les croix du Jura
Autor: Imhoff, Gaston / Imhoff, André
Kapitel: Fahy
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1064680>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Au Moyen-Age, Faia signifiait une forêt de hêtres (*sylva fagis*), c'est pourquoi le nom donné à ce village est associé à la quantité de hêtres qui poussaient dans les forêts voisines.

Ces arbres ont joué un certain rôle dans l'Histoire ancienne de la région, qui nous est restitué par la plume d'Arthur Daucourt. Il s'agit d'un événement dramatique cité dans la chronique consacrée par cet auteur à Fahy. En effet, la contrée où est située cette localité a été témoin, au VII^e siècle, du martyre de saint Dizier et de son diacre saint Régenfroid. La légende rapporte qu'arrivés au lieu où se trouve aujourd'hui le village de Croix, à deux kilomètres de Fahy, des hommes avides de sang se jetèrent sur ces deux saints pour les dépouiller des ornements sacrés qu'ils portaient, et les massacrèrent, au pied d'un hêtre dont les branches affichaient la forme d'une croix (vers 670).

Par la suite, il est dit dans la même relation que des maisons s'élevèrent là où était le hêtre formant une croix et donnèrent naissance au village de Croix, dont les habitants, après avoir défriché le plateau couvert de hêtres, y firent surgir un village qu'on appela «Fahy», sur l'emplacement du territoire actuel.

Dans cette commune, on peut remarquer une douzaine de croix, dont dix sont datées. Sur certaines de celles-ci sont apposées des inscriptions dont voici quelques exemples: «Mission mars 1981 – Sauver ton âme» – «Jubilé Immaculée Conception, 1904» – «Jubilé de la

paroisse, 1881» – «Croix de mission, 1967».

Une autre croix mérite également d'être citée: celle du lieu-dit «Forêt-Charmois». Cet endroit était un lieu de rallie-

ment de la garde locale du village, lors de la dernière guerre, afin de surveiller la frontière et contrôler l'arrivée des réfugiés venant de France, qui voulaient éviter le poste de douane en passant par la forêt.



Croix de la Forêt-Charmois.



Crois